

# Invasive Neophyten

## Problempflanzen jetzt bekämpfen!

### Der Hintergrund

Invasive Neophyten sind Pflanzen, die von anderen Kontinenten nach Europa gebracht wurden und sich hier so rasant verbreiten, dass sie Schäden anrichten. Viele Neophyten wurden ursprünglich als Zier- und Gartenpflanzen eingeführt.

### Die Gefahr

Typische Schäden, die durch invasive Neophyten verursacht werden:

- Verdrängung einheimischer Arten (z. B. durch Nordamerikanische Goldrute oder Sommerflieder)
- Gesundheitliche Schäden (z. B. durch Ambrosia oder Riesenbärenklau)
- Schäden an Bauwerken (z. B. durch Japanknöterich)

### Das Gesetz

Die Schweiz führt eine schwarze Liste von invasiven Neophyten. Einige dieser Pflanzen sind heute verboten und dürfen nicht mehr verkauft werden, andere müssen als invasive Neophyten deklariert werden. Vorhandene Pflanzen und der Boden im Wurzelbereich sind fachgerecht zu entsorgen.

### Die Lösung

Um die weitere Ausbreitung von invasiven Neophyten einzudämmen, braucht es ein rasches und richtiges Eingreifen. Die Spezialisten der TERRA Gartenbau AG bieten Ihnen auch hier professionelle Unterstützung:

- Beratung
- Befundaufnahme
- Massnahmenplan
- Fachgerechte Bekämpfung und Entsorgung



### TERRA Gartenbau AG

Industriestrasse 37 | CH-8625 Gossau ZH  
Pfäffikerstrasse 52 | CH-8307 Effretikon  
Tel. +41 43 833 70 40 | Fax +41 43 833 70 41  
info@terra-ag.ch | www.terra-ag.ch